

NOVEDADES NORMATIVAS EN MATERIA AMBIENTAL

Ámbito Nacional

El Senado tratará el proyecto de Ley de Generación Renovable Distribuida, probablemente en el mes de noviembre¹

Senadores de las comisiones de Minería, Energía y Combustibles y Presupuesto y Hacienda realizarán un reunión plenaria para tratar el proyecto de diputados, donde goza de media sanción.

Conforme a Energía Estratégica, en la reunión plenaria “el proyecto quedará aprobado. De ser así, estaría listo para tratarse en el recinto de senadores. Entraría en agenda para el mes de noviembre. Lo más seguro es que se sancione antes de fin de año”.

Creación Consejo Federal de la Energía - Decreto 854/17

Por medio del Decreto 854/17, publicado en el Boletín Oficial el 26/10/17, se crea el Consejo Federal de la Energía en el ámbito del Ministerio de Energía y Minería. Las funciones, la composición y el objeto establecidos en el Acuerdo Federal Energético, suscripto con fecha

¹ Consultado en Energía Estratégica.

20 de abril de 2017 que, como Anexo forma parte de la mencionada resolución.

La presidencia del Consejo la ejerce el Ministro de Energía y Minería y como suplente, el Secretario de Planeamiento Energético Estratégico del mismo Ministerio.

En el anexo del Decreto se encuentra el Acuerdo Federal firmado por 20 jurisdicciones y la nación, donde se acuerda sobre diferentes temáticas. En primer lugar establece la competencia, organización y conformación del Consejo Federal de la Energía, luego hace referencia en cada cláusula a: entes reguladores, empresas de servicios públicos, planeamiento energético, matriz energética, cambio climático, hidrocarburos, tarifas y precios de la energía, ahorro y eficiencia energética y aspectos tributarios.

Ámbito Provincial

Provincia de Córdoba

Promoción y Fomento del Uso de la Bicicleta - Ley: 10491

La legislatura de la Provincia de Córdoba sancionó la ley 10.491 que busca “promover, fomentar, proteger y regular el uso de la bicicleta como medio de transporte alternativo y no

contaminante en todo el territorio de la Provincia de Córdoba”.

Atento a los beneficios en salud y ambiente que genera el uso de la bicicleta para los usuarios así como para la sociedad en general, la ley reconoce “el derecho de las personas que optan por la bicicleta para poder viajar de forma cómoda, eficiente y segura por vías directas, claramente definidas y señalizadas”.

En su artículo 10 se invita “a los municipios y comunas de la Provincia de Córdoba a adherir a la presente Ley y a realizar las modificaciones necesarias en su infraestructura urbana para la correcta aplicación del objeto de esta normativa en sus respectivas jurisdicciones”.

Provincia de Buenos Aires

Se informa de un proyecto impulsado por el Frente Renovador en la Legislatura bonaerense que busca prohibir el uso y venta del herbicida 2-4D en los campos de la Provincia dado su riesgo para la salud humana.

Consiguió despacho favorable en la Comisión de Asuntos Agrarios de la Cámara de Diputados.

Ámbito Internacional

Reglas del Parlamento Europeo que afectan al Agro argentino

El Parlamento Europeo decidió una serie de medidas con impacto en el sector agrícola del país. Se destaca la prohibición del herbicida glifosato para 2022, al tiempo que elimina de la matriz energética europea los biocombustibles de primera generación (biodiesel de aceite de soja, y el bioetanol a partir de caña de azúcar o de maíz). “Los eurodiputados proponen la eliminación de los biocombustibles de primera generación, basados en alimentos responsables de la deforestación, para el año 2030)

NOVEDADES JURISPRUDENCIALES EN MATERIA AMBIENTAL

Tribunal Superior de Justicia de Córdoba

Causa: “Anuzis, Abel José y otros p. ss. aa. de abuso de autoridad - Recurso de Casación”

Admiten como querellantes a vecinas de Candonga en causa penal vinculada con cuestiones ambientales.

El TSJ consideró que tienen un interés legítimo en el caso en el que se investiga si exfuncionario cumplió con la normativa sobre bosques nativos